



DIARIO DE LA TARDE

OFICINA: Calle del Correo, N° 70.

Teléfono N° 184.

ADMINISTRADOR José María Váscones Barrera.

Año I

Quito (Ecuador), Viernes 10 de Marzo de 1905.

Núm. 227

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Annual . . . . .	12 sueres
Semestral . . . . .	6 "
Trimestral . . . . .	3 "
Mensual . . . . .	1 "
Número suelto . . . . .	5 cents

Dentro de la ciudad reparto a domicilio.

Se vende de mística con voces sonoras y plizas... para el cambio, que recompilan un piano muy cómodo para el escape, acada de recibir.

Leopoldo M. Erauer.

"LA LINTERNA"

Quito, Viernes 10 de Marzo de 1905

DOS PALABRAS

El artículo de fondo que nos enderezó ayer nuestro colega de «La Patria», da lugar a que hagamos algunas preciosas observaciones.

Dijo «La Linterna» que la prensa conservadora no deja por explotar incidente alguno favorable para atacar al Gobierno y al partido que lo sustenta. (Aunque el vocablo les suene mal a los colegas de «La Ley», porque sostener es defender lo que se dice, hace, propone y afirma; y el partido liberal detiene la doctrina política que informa los actos del Gobierno; ¿Estamos, doctos colegas?)

Bien, pues. «La Patria» nos dice que nuestra afirmación es falsa; que somos nosotros, los liberales, los intransigentes; que la prensa conservadora estudia y analiza los hechos, inspirada en el anhelo de procurar el bien del país; que los católicos anti-terroristas repudian la reuelia; que ellos, esos católicos, querían la armonía entre los muy buenos y los perversos; en fin; que somos nosotros los que suponemos intenciones que no existen y desees vituperables en quienes sólo laboran por la buena inteligencia entre todos los escuatorianos.

«Oh, si fuera verdad tanta belleza! ¿Qué motivó nuestro artículo «Lo de siempre», ese que tanto ha preocupado al estimable colega?»

La respuesta es muy sencilla. «La Ley» y «La Patria» tomaron los sucesos de Pesillo como quien toma la sartén por el mango y dá de sartenezas a su adversario.

Nuestros colegas conservadores no pidieron investigación, no esperaron el fallo de la justicia, no meditaron un solo instante como el toro que en el redondel divisa el trapo rojo, embistieron furiosos contra el Gobierno y el liberalismo.

¿Qué no le han dicho al Go-

LA CERVEZA NACIONAL DE GUAYAQUIL Es la mejor, La más sana, La más barata

PILSENER, NEGRA, BAVARIA

EXTRACTO DE MALTA

L. MAULME & CIA.

bierno? ¡Con cuánto lodo no nos han querido salpicar á los liberales!

El vocablo ladrones, habría sido una caricia; y el apóstrofo de asesinos, no es el más fuerte de los que nos han regalado. Preguntamos á «La Patria» ¿es esta la manera de propender a la armonía? ¿es esta la forma en que se discuten los asuntos públicos?

«Del dicho al hecho hay mucho trecho» y si fuese cierto lo que nos cuenta el colega de «La Patria», acerca de la actitud de la prensa conservadora, otro gallo nos cantara en la discusión de los negocios públicos.

Si los sucesos de Pesillo hubiesen sido tratados por nuestros colegas de «La Ley» y «La Patria» con el buen deseo que se hicieron luz en ellos, pidiendo sanción para los que resultasen culpables, nosotros los habríamos acompañado con el más vivo entusiasmo, porque nada nos importan las responsabilidades en que puedan haber incurrido los que fueron actores en dichos sucesos.

Pero, los colegas citados tomaron el rábano por las hojas y, sin auto ni traslado, acensuran al Gobierno, al liberalismo, á la transformación de 1895, á la reforma, como á responsables por los hechos de Pesillo.

¿Qué tienen de ver el Gobierno y el partido liberal con lo que haya podido hacer una escolta militar comandada por oficiales que disponen de perfecta responsabilidad? ¿Qué tiene que ver la reforma liberal con la estupidéz de los indios y los excesos de que pudieran ser responsables cuatro soldados, un cabo, dos oficiales y un jefe? ¿Acaso el Gobierno cierra el paso á la investigación judicial? ¿Acaso el Gobierno cubre con su manto todopoderoso á algún culpable?

¿Talvez el Gobierno ordenó esos hechos? ¿El Gobierno, el liberalismo, la reforma dieron instrucciones á los soldados para que disparasen sus armas?

Convenamos en que todo eso huele á maldita ceguedad política. Convenamos en que si mañana llueve ceniza, de la lluvia se culpará al Gobierno, por parte de quienes lo atacan sin justicia ni lealtad.

Y después de tales ataques furibundos nos sale «La Pa-

tria» con que hay sinceridad en la campaña de oposición!

Después de esa San Bartolomé de reputaciones, el colega nos dice que la prensa conservadora no explota todas las oportunidades para desprestigiar la doctrina política que fija hoy los destinos del país!

Dos palabras, estimable colega: un partido político vive del prestigio que logra crearse. A los partidos se les puede criticar por sus errores, por la impotencia para realizar un programa, por incapacidad para gobernar y, naturalmente, por los males que han acarreado ó causan al país. Pero, cuando á un partido y á sus hombres se les insulta, se los niega toda defensa, toda virtud, toda competencia; cuando un partido político y á sus hombres se les acusa de ladrones, asesinos y canallas; cuando así se procede, la prensa que acoge esas acusaciones, que, ¡rive Dios! no son crítica, ni examen, ni estudio, ni nada noble, sino, simplemente, insultos, injurias y blasfemias, la prensa que se hace órgano de semejante campaña, no va tras la paz social, colega, vá tras la guerra; no busca la armonía, produce el encono; no quiere la evolución, provoca la revolución; no juzga, acusa; no concuena á los dndosos, incita y entusiasma á los adeptos fanáticos; no concilia, divide; no hace luz, porque produce la sombra; y no sirve á la patria, porque el honor y el progreso de la patria no viven de la calumnia y el ultraje, forjados á diario contra todo un Gobierno y el partido político que lo sostiene.

¿Qué cumple, entonces, al partido político que así se vé ofendido y vilipendiado? Defendáse, defendáse como lo hacemos nosotros, desvolviendo golpe por golpe y arrancando el antifaz á los adversarios que dicen al país que el Gobierno y el partido liberal asesinan á los indios y roban á los propietarios.

Nosotros probamos ante el país que eso es mentira!

¿Qué otra cosa podríamos hacer, colega?

CEBADADA blanca y gruesa se compra siempre al mejor precio en la Fábrica de Cerveza del Panecillo.

Guillermo Hermann.

SOCIAL

Enfermos: Sigue por la Sra. Dña. Carmela Valencia v. de Almeida.

—Se halla enfermo el Sr. Dn. Pedro Pallares Arévalo.

—Se ha agravado el Sr. Dn. Felix Miraneta.

—Se halla restablecida en su salud la Srita. Maria Sotomayor Orejuela.

Viajeros: Partieron á Cotacollao la Sra. Dña. Garmen Gangotena v. de Velasco y la Srita. Leonor Velasco.

—Partió á Pírca en unión de su familia el Sr. Dn. Julio Miguel Pérez.

—Llegó de Tarabamba el Sr. Luis Donoso Ch.

—Partió á Ambato el Sr. Luciano Laftte.

—Próximamente llegará á esta ciudad procedente de Europa, en unión de su esposa Sr. Dolores Irazabal el Sr. José Gabriel Peña.

Nacimientos: Felicidades a Sr. Dn. Pedro Pablo Traversari y á la Sra su esposa, por haber venido á alegrar su hogar una niña.

Las fuentes de Vichy en el Ecuador

Las famosas aguas minerales de Tessalia, tan acreditadas por los mejores facultativos para curar todas las enfermedades del Estómago, Hígado, etc. de la mejor agua de mesa.

Se encuentra de venta en su única Agencia.—Fariés Moreno y Cia.

Baños adecuados, y buen servicio.—Coches. Quito—Ecuador.

RELOJERIA ALEMANA

He recibido un precioso surtido de alhajas nuevas, entre ellas tarjetas, canutos, gemelos y otros artículos de oro. Albums para retratos. Espejos de mesa con marcos de madera tallados. Leopoldo M. Erauer

Vinos y Cognag

Vinos y cognac de la importante y antigua casa «Pedro Domecq» de Jerez (España) actualmente se encuentra en esta capital su representante Dn. Julio Puig García hospedándose en el Hotel Ecuador donde recibirá los encargos que se le confíen.

COMODIDAD

Señoriando la casa chica, propiedad de la Sra. Mercedes Espinosa v. de Enriquez. La persona que interese puede enterarse con el dueño, en su casa situada en la sabana de Santo Domingo.

TARIFA

Como todas las entros caras de esta hoja son de variedad y preferencia el precio de los avisos es convencional. Los remedios, reclamos, etc., im portan 40 sueres la columna con firma de responsabilidad, y 50 sueres sin ella.

Para pedidos y todo lo relacionado con el periódico, entendiéndose con el Administrador, en la Agencia Central de «La Linterna» en la calle de Comercio, frente al Hotel «Dej» Palace»

Correspondencia ambatoña

Recibimiento al Comisionado Real Sr. Menéndez y Pidal

Banquete y discursos

Ambato, Marzo 2 de 1905. Sr. Director de «La Linterna»

Como lo anuncié por telégrafo, el Sr. Comisario Real español llegó á esta población antier á las nueve y media de la noche, acompañado de los Sres. Dr. Honorato Vázquez, Plenipotenciario del Ecuador, Dr. Mariano H. Cornejo Ministro del Ferri, D. Carlos Espinosa A., D. Leopoldo Seminario y su Sra. esposa.

Desde muy temprano los balcones de las casas lucían la bandera nacional; y al aparear los distinguidos viajeros en casa del Gobernador de la Provincia Sr. D. Mcdesto Chacón, fueron recibidos galantemente, á los sones del himno patrio y de la Real Marcha Española, por la autoridad mencionada y un numeroso concurso de señoras y caballeros de esta sociedad.

A las diez y cuarto se sirrió la mesa ofrecida por el Sr. Chacón, en la amplia galería-comedor, brillantemente iluminada y que estaba arregrada así: en el centro la mesa, y en las paredes, coronas y festones de ramos y banderas españolas y escuatorianas artísticamente dispuestas en un extremo los escudos y banderas escuatorianas y peruano, coronados por el escudo y pabellón de la Madre patria, y en el otro una simbólica alegoría que representaba al Oriente: montes, bosques y ríos sobre los que se erguía majestuosamente la blanca diosa de la Justicia que, por medio del joven Rey Alfonso XIII, fallará en el litigio secular y tormentoso de las dos repúblicas hermanas.

Acompañaron en el banquete al Sr. Menéndez y Pidal, además de sus distinguidos compañeros arriba nombrados, los siguientes caballeros y señoras: Adelaida Holguín de Martínez, Elicira de Terán Rosario Escelina v. de Chacón, Elicira Terán de Holguín, Elicira Sáa de Martínez, Señoritas Lucía Chacón, Enriqueta Terán, Ester Darquea y Adela Martínez. Señores Modesto Chacón Gobernador de la Provincia, Dr Gabriel Moscoso Secretario, D. Juan Terán, Dr. Adiriano Cobo, D. José O. Cobo, Dr. Enrique Gallegos, Rector del Colegio Bolívar, D. Antonio J. Holguín, D. Camillo Jáuregui, D. Enrique Sánchez, D. Luciano Laftte, Dr. J. Ponce Elizalde, D. L. Laftte Jurado, D. Cristóbal Vela, Dr. J. Villacreses, Comandante D. Scannidino E. Velásquez, primer Jefe del Batallón Guayas, D. Ernesto Turralde, D. D. Francisco y D. José A. Holguín, D. Alberto Jáuregui y el que estas líneas escribe.

# AU BON MARCHÉ

## ALEJO MATEUS y Cia.

**Recibirán próximamente un completo surtido de mercaderías para las fiestas Semana Santa y Pascuas.**

**Acaban de recibir un lindo surtido de casimires, cuellos, puños y corbatas.**

Al tomar la copa de Champagno y después de oír de pie la Marcha Real de España, tocada por la banda del Batallón Guayas, el Sr. Gabriel Moscoso, Secretario de la Gobernación de Tungurahua dirigió al Sr. Menéndez Pidal las siguientes frases:

Exmo. Sr. Comisionado, Sr. Presidente: Permítame que levante mi voz ante vosotros, por recomendación del Sr. Gobernador de la Provincia, cuyo secretario soy; y, al hacerlo, que me complazca, como ecuatoriano, por el honor de tener cerca de nosotros al alto emisario de S. M. el joven Rey Alfonso XIII.

La misión de este eximio y honorable húngaro, es de alta trascendencia para dos pueblos hermanos en América, pues, que nos trae el abrazo cordial de nuestra digna y sabia madre España, para la confraternidad de dos de sus hijos que se disputan una herencia. La voz de la madre será la de la justicia, no hay duda, y ella será quien enlace las relaciones entre estos dos pueblos, y nos regale la paz con que sabremos trabajar para el porvenir.

Salud, Exmo. Sr. que no leveis ninguna mala impresión de nuestro pueblo y hogar, el convencimiento de que vuestro nombre vivirá siempre grato en el corazón de todo ecuatoriano.

El Sr. Menéndez contestó atentamente agradeciendo y tomando: "por su agradable permanencia en Ambato."

El Menú servido fué el siguiente: Galantine de volaille, Huitres, Potage Arbitrage, Corbino farcie en Champagne, Pigeons aux petits pois, Vol-au-vents à l'espagnole, Filet de boeuf sauce Madère, Canecons "Jambé" aux olives, Asperges sauce hollandaise, Dinde truffée à la peruvienne, Salade Fraternelle, Glaces des Andes—Gâteaux, Charlotte "Cosmopolita," Gâteau d'annas du Milagro, Fruits, Fromage.—Vinos: Xerez Aut Santones, Chateau Lafitte-Pomard, Champagne, Café, almendra.

El Club Tungurahua envió una comisión de su seno compuesta de los Sres. Antonio J. Holguín, Amador E. Sánchez, J. O. Cobo y Ernesto Iturralde á saludar al Sr. Comisario Real. Lo mismo hizo el Colegio Nacional Bolívar.

A la una y más p. m. retiráronse todos complacidos; y á las seis y media de la mañana de ayer partieron para Colta los distinguidos viajeros.

Deseándoles felicidad, y que al dejar el suelo sudamericano el Exmo. Sr. Menéndez y Pidal, terminada su noble misión, allá en la Madre patria, invoque en su nombre esas dos ideas santas y nobles: Justicia é Imparcialidad. Y que el laudo arbitral del Monarca libere sea la oliva de la paz y confraternidad de las patrias de Rocafuerte y Paz Solón.

Me despido de Ud. Sr. Director, como su atto. S. S.

El Corresponsal.

**Importante Prevención**  
DE LA ACREDITADA  
**FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS**  
**El Progreso**

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbro de forma elíptica con la inscripción.

**Fábrica a vapor "El Progreso".**

## MI SECCION

Noticias por cable  
Fusilamiento de un Coronel

La Paz, Marzo 10.  
En la mañana de hoy fué fusilado el coronel Martín Lanza, desertor de la campaña del Acre y principal cabecilla de la sublevación que ocurrió en Cochabamba.

El coronel surgió con la sortija en los labios.

¡Amé! ¡Que lacónico tan brutal! ¡Y que países tan divertidos los de nuestra virgen América!

En estos trigos de Dios, tanto se nos dá de apretar el gaznate á una gallina, como meterle cinco balas á un hombre.

Y vean Uds. que detalle: ¡el coronel Lanza (que no lo tuvo en el momento preciso) murió con la sonrisa en los labios! ¡Y como querían que el soldado que hombre que en el banquillo fatal ha debido sentir—¡lo más horrible despecto por sus verdugos!

¡Desertor de la campaña del Acre!

¡Por qué no dirán de la campaña de Waterloo?

Yo no sé si el Coronel Lanza se desahogó ó no se desahogó; pero, de que yo estoy seguro es de que mas de una intriga política indisputable al bizarro Coronel con el General Pando, el entonces Presidente de Bolivia, Uds. me preguntarán de donde saco yo eso de que el Coronel Lanza era bizarro; y, que me implamen al doy con la respuesta; pero, cualquiera se figura que un hombre que apellida Lanza muera fusilado sonriendo, ha tenido que ser bizarro y requete bizarro.

El cablegrama-torpedo, agrega: "principal cabecilla de la sublevación que ocurrió en Cochabamba."

Por poco se me vá la mano y escribo Riobamba.

Para un europeo, y de yapa monárquico, debe ser algo atroz esto de haber sido cabecilla en una sublevación. Pero, para nosotros los centras y sud-americanos, este título, de puro vulgar, no vale un pepino.

¡Cabecilla de sublevación! ¡Y quién lo ha sido?

Un amigo de la estadística tendrá tarea para un Sansón, sin Dalila, por supuesto, si cayese en la ocurrencia de apuntar los nombres de los cabecillas revolucionarios. ¡Si son más que los hombres pacíficos!

En Guayaquil conversé un día con un buen amigo boliviano—á los espales desde ahora me prometo mirarlos con terror pánico y eso muchacho, liberal hasta la médula, me dijo con la mayor angustia fría: "A don Aniceto, (se refería al ex-Presidente Aze, que murió de 1895 á 1902) le hicieron cincuenta y cuatro revoluciones." ¡Así, como suena la cosa, cincuenta y cuatro!

Y ¡saben Uds. quienes eran los caudillos en esos inocentes juegos? Pues Pando, el Presidente que ordenó enjuiciar á Lanza; Montes; el Presidente que ha visto sonreír en el patíbulo á Lanza; Lanza, el mismísimo Lanza, fusilado por sus ex-correccionales; y todos los prohombres que hoy empuñan en sus manos el cetro de la jefatura patativa de Bolívar.

¡Verdad que la cosa es divertida! Tan divertida que el caudillo ha muerto sonriendo! ... ¡annue, mientras tanto, sus hijos, su esposa, sus padres, toda la gente de bien, haya estado recibiendo de coraje al mismo campés de los tambores que asno tocaban diana por la muerte de un coronel!

¡Oh, las tragedias de la democracia Americana!

¡Oh los fusilamientos de esos hombres que no se acuerdan de

que en el mismo sitio en que se levanta un cadalso y corre la sangre de un rey político, se alembra, gormita y crece, el (b) secular de las venganzas implacables.

Tú, que contemplas implacable el fusilamiento de un revolucionario ¡cuántas veces lo fusilaste!

Tú, que ordenas enjuiciar á ese revolucionario y que no le arrancas del banco el fatal, confundiendo tu poder, tus influencias pasaco te has olvidado de que con una revolución tumbaste el gobierno de tus adversarios y de que por ella exultaste el poder!

¡Oh las segundales delictuosas de esos gobernantes que tranquilamente ven morir al coronel de los ejércitos políticos, y que con una sonrisa memorable abofetea al rostro de sus acusadores y verdugos!

¡Qué triste y qué negra página de la historia de nuestra virgen América!

¡Cuánto dejarán de escribirse!

## Ré de Ri.

## ULTIMA NOVEDAD

- Tarjetas postales con nombres de señoritas y caballeros.
- Tarjetas postales con nombres de paisajes de colores.
- Tarjetas postales con vistas del Perú todas de colores.
- Tarjetas postales con bellas artistas impresión negra.
- Tarjetas postales con bellas artistas impresión de colores.
- Tarjetas postales con esmalte de colores y de mostacillas.
- Tarjetas postales con alfileros de color y esmalte.
- Tarjetas postales con flores para felicitación.
- Tarjetas postales de fantasía, humorísticas etc. etc.
- Tarjetas postales con esmalte de todas las clases de tarjetas por \$5. 10, estos muestrarios son á propósito para revendedores y dejan una buena ganancia.

El valor se puede remitir en billetes de banco ó en un jiro ó letra de un banco Ecuador, ó en carta certificada.

Además hay en venta: Albums con vistas de Lima; Arequipa, de una corrida de toros en la plaza de Acho etc. Albums para tarjetas postales por mayor y menor.

Albums para tarjetas postales etc. etc. Como representante de grandes fábricas de tarjetas postales, puedo vender estas tarjetas á precios sumamente ventajosos para los comerciantes en este artículo, y espero los pedidos que serán ejecutados con la mayor prontitud y exactitud.

Dirijirse á

**Eduardo Polack y Cia.**  
Lima-Perú.—Correo, Casilla N.º 821.

**"LA PARISIENNE"**  
Casa establecida en la Perla del Pacifico  
Calle de Plancha y Luque, Teléfono N.º 289 de las Clás. Casilla N.º 388. Guayaquil, Setiembre 23 de 1904.

**ACABA DE RECIBIR**  
Sombreros de Pielro Chirsky, id. de paja torca, canicas, cuellos, paños, canchales, calzoncillos, de hilo, pañuelos, id. guantes, id. previl, calcetas, alfilerillos, botones puros de plata y oro, botones de perlas, corbatas, tirantes de seda, trajes y juegos de tocador de hilo, espeluzina fina, espeluzina, lociones, jabones, polvos, aguas de Colonia, etc. id. los siguientes artículos: Hosiery, Guarnición, Leguero, Roger, etc. Gallet, Piver, Rieger, Pimón, Atkinson, Colgate. Servicio telegráfico en el Gran Salón de Peluquería.

J. Palacios Torres,

**De Interés General**  
Se vende una casa con 20 piezas, 3 patios y un extenso jardín.

Para por menores, puede el que interesado, acercarse al Almacén del Sr. Luis A. Cevallos,—calle del correo.

**Botica del Malecon**  
DROGUERIA BOEATORIANA  
C. Muñoz y Cia.  
Guayaquil Aparlado 176.

Venta de ropas y modist as por mayor y menor, renovación constante de los mercados Europeo y Americano, preferente atención á las señoras de familias distinguidas los conculadores al por mayor.

# Servicio cablegráfico de "La Linterna"

**GUERRA RUSO-JAPONESA. — Derrota de Kouropatkin en la batalla más sangrienta librada hasta hoy.—Pierde su crédito Kouropatkin ante el Czar.—Captura de espías japoneses dentro de las líneas rusas.—Incendio de aprovisionamiento. — Evacuación de los rusos. — Enormes pérdidas de ambos lados.—Vigorosos esfuerzos de los japoneses.**

**CRONICA UNIVERSAL. — Terrible incendio en la plaza de Madison.—Formación de una cámara legislativa y de la carta fundamental en Rusia.**

**GUERRA RUSO-JAPONESA**  
New York, 9.—Boletín resumido por noticias recibidas en Tokio, según que Kouropatkin ha sufrido una derrota en la batalla más sangrienta que se ha librado en la guerra actual.

San Petersburgo, 9.—Dice el Czar que ya Kouropatkin ha llegado a quehacer, pues es un General cuya incompetencia de la victoria ha sido siempre la realidad. Probablemente una revolución se levante contra esta derrota, y se hará masacración contra la guerra.

Mukden, 9.—Han sido capturados muchos espías japoneses y otros datos de las líneas rusas. Un oficial japonés fué aprehendido dentro de un puerto marítimo, el cual se encuentra mancomunadamente sacando planes de las baterías, operación á que estaba dedicado hasta varios días.

Los japoneses han estado lanzando proyecciones de bombas incendiarias muy cortas que estaban á su alcance. Las mismas proyecciones han circulado en Mukden y en sus alrededores, y se ha informado de la aproximación de la fecha en que debía tener lugar el bombardeo, proclamándose la captura de Mukden el día 1.º de Marzo.

Comunican de Mukden, que los rusos se han retirado de las líneas, y que fortificaciones sobre el río Hunbo.

Los japoneses están avanzando sobre el ferrocarril Singatse, y se cree que el combate será comprendido dos millas hacia el este de Mukden, y los proyectiles alcanzan hasta allí.

Mukden, 9.—El horizonte está resplandeciente por el incendio de los depósitos de municiones que se quemaron en los dos grandes cantidades de aprovisionamiento.

La evacuación de los rusos se está efectuando en el orden más perfecto, habiéndose necesitado la concentración de las fuerzas auxiliares hacia el oeste, y sobre todo de Mukden, para reforzar las tropas de Nogi.

Los rusos están en posesión de Malý por donde se espera un fuerte ataque en cualquier instante.

Una división de tropas japonesas apareció al Norte de Mukden, sobre las alturas que están hacia el este de esta estación, Hahalsi.

Con excepción de los combates que se libraron en Hahalsi y Jatscheki el día martes pasó en relativa calma, comparado con cualquier instante.

Es evidente, pues, que los japoneses están completando el traslado de sus tropas, y que se preparan para el ataque de sus líneas.

Los soldados rusos reconocen que llevan á cabo los esfuerzos estos nuestros con la más admirable persistencia.

San Petersburgo, 9.—Un General alemán del teatro de la guerra, dice que las fatigas de Kouropatkin como Comandante en jefe, se deben á un momento oportuno, y que él mismo no hubiera todas las riendas en sus propias manos en vez de confiarlas á un General ruso, que para que ejecuten sus órdenes generales.

Los rusos se ven obligados a abandonar el lado del este de la línea de Mukden, y parte en manos de los japoneses. Los movimientos de las tropas rusas están á las dos de la mañana, de la predilecta aldea, que es una posición estratégica de gran importancia.

Las fuerzas rusas consiguieron retirarse sin alcanzar la posición de Malýs hacia el oeste del Ferrocarril.

Los japoneses están poseídos de las alturas que se encuentran cinco millas al Oeste de Hahalsi, aun cuando la caballería rusa en esta región arrojó ayer las fuerzas destruidas.

También anunció que hay un destacamento japonés en la estación de Kharibia fué cortada esta mañana temprano, por los japoneses; pero fué después restablecida.

Los trenes de aprovisionamiento de 500 vagones que estaban completamente estacionados en la estación de Hahalsi.

Las pérdidas de ambos lados son enormes.

Las bajas del bando ruso ascendieron á 10,000 hombres.

Ha sido completado el incendio de los depósitos de la provisión de municiones al Sur de Mukden.

Una conflagración está en progreso para algunos días, y dicen los oficiales rusos que ha sido destruido cuanto no pueden llevarse. Hoy continúa el mismo estado de guerra. Sigue adelante el caudano de una manera espantosa, y las calles de la ciudad estropeadas como si se encontraran bajo la acción de decenas de miles de alambros.

Mukden, 8.—La ciudad todavía está en poder de los rusos, pero se llevó adelante el retroceso de la línea al Shikho.

Los japoneses están haciendo un vigoroso ataque en la estación de Hahalsi. Ocupa una posición rectangular, por un lado está paralelamente con el Ferrocarril, y en una distancia de tres y media millas, y del otro está dando frente hacia el Norte, tres millas más arriba de las líneas impetiales.

**CRONICA UNIVERSAL**  
New York, 8.—A las 11 y media estalló un terrible incendio, en la plaza de

Madison, edificio de la exposición Sportiva. El edificio tiene una altura, iniciando la ciudad de Sevilla, que alcanza de setecientos metros.

Asiste al siniestro todo el cuerpo de bomberos.

Siendo más empleados, entre médicos, conductores, y guardias del Vaso de la zona de ferrocarriles Subterráneos y aljibes de esta ciudad, se ha declarado en huelga á las 4 de esta mañana, pidiendo aumento de salarios y rebaja de la jornada.

Paris, 8.—"La Matin" dice que son los siguientes los artículos subterráneos de la Ciudadanía, sometidos por el Ministro de la Agricultura Yarnoff, y la consideración de su Majestad el Czar.

Las asambleas comprenden delegados de todos los Zentros provinciales, quienes se encargaron de formular una carta fundamental, que aun cuando conserva los derechos autoritarios y poderes especiales del Czar, tendrá á satisfacer las necesidades más ó menos urgentes del pueblo.

El presidente de la asamblea imperial es el Sr. Zaver, quien será una cámara compuesta del personal representativo legislativo.

Las leyes los decretos y las órdenes de los reyes recibirán la sanción del Emperador, así de sus puercas en vigencia.

El presupuesto de la masa imperial así como los actos del Emperador ó de la familia imperial, no serán sometidos á la consideración de la cámara. Será examinada definitivamente la cámara de representantes de la libertad de la prensa, lo mismo que la suspensión de la censura. Se procederá á reanudar la apertura de establecimientos dominantes en todas las aldeas, la instrucción obligatoria.

**La Predilecta**  
Fábrica de hielo y aguas gaseosas  
112

R. Baquero & Co.  
Establecida en 1904-Bahabayo.  
Representada por Pedro Pablo Gómez, agente viajero.  
Carrera Venezuela, casa de la señora Ana Pérez & de Bustamante.

## PRECIOS CORRIENTES

DE EXPORTACIONES  
Seltzer Water Doz. \$5.20  
Apollinaris id. "3.50  
id. 1/2 bilas id. "2.00  
Soda, á la fruta, vainilla, fresa ó limón en botella id. "1.60  
id. id. id. "2.00  
id. á la grandaína, para 6 almendra botella negra id. "2.00  
id. id. id. "2.40  
Cola efervescente id. "3.20  
Ginger Beer id. "2.20  
Café Champagne id. "5.00  
Café y empaque extra.  
En órdenes de 50 ó más docenas no cobramos cajón ni empaque.  
Precios abordo del vapor Colón en Guayaquil ó en Bahabayo.  
R. Baquero & Co.  
Enero 1.º de 1905.

## ¡Coches, Pianos!

Por haber llegado ligeramente averiados se venden por el precio de costo dos coches franceses "Vic. torias Mylord." Son de finísima calidad y contruidos por los conocidos fabricantes Labouret y Mozocky.

Además un magnífico piano recientemente llegado y de la acreditada fábrica francesa de Guillot.

Dirijirse á P. I. Navarro en su oficina dental Carrera de García Moreno.

## COCHES á toda HORA

PROPORCIONA LA EMPRESA "LA REINA" ODS QUINCE MINUTOS ANTICIPACION  
Direcciones:  
Durante el día — Agencia Covacha N.º 8 del Palacio de Gobierno; Teléfono N.º 110.  
Durante la noche—Cocheira, casa de Veintemilla; Teléfono N.º 2.

Romances populares en América

En América debe ser lo mismo. Habrá principalmente memoria de Romances en los pueblos aislados de comarcas...

En Madrid hay un palacio que se llama el de los Reyes y en él se vive una familia...

Entre las ciudades que resta el virgo de las ciudades y aldeas hay también muchos Romances. He aquí el comienzo de cuatro muy usados en España:

Entre las ciudades que resta el virgo de las ciudades y aldeas hay también muchos Romances. He aquí el comienzo de cuatro muy usados en España:

Entre las ciudades que resta el virgo de las ciudades y aldeas hay también muchos Romances. He aquí el comienzo de cuatro muy usados en España:

Entre las ciudades que resta el virgo de las ciudades y aldeas hay también muchos Romances. He aquí el comienzo de cuatro muy usados en España:

Entre las ciudades que resta el virgo de las ciudades y aldeas hay también muchos Romances. He aquí el comienzo de cuatro muy usados en España:

INTERIOR

(NOTICIAS POR TELÉGRAFO DE NUESTROS CORRESPONSALES)

GUAYAQUIL, MARZO 9

Llegada del cadáver del Econo. Sr. D. Galo Irarrázaval Z.—Hombres civiles y militares.

La Linterna

Anoche a las 7 y media llegó a Durán el tren que conducía los restos del Sr. Ministro de Chile. La llegada fué anunciada con tres cañonazos disparados del cerro de Santa Ana.

A las 4 de la tarde de ayer, se promulgó el bando declarando el día de hoy como duelo y en consecuencia se cerró el comercio.

Conocidos por el Gobernador se remitió desde las 9 el comercio, cuerpo Consular, oficialidad de bomberos, representantes de las Sociedades literarias, obreras y cuerpos colegiados, y muchas personas particulares para ir a Durán y acompañar la traslación del cadáver.

A las 10 a. m. salieron los vapores "Chimborazo" en el que fué el Gobernador y la comisión, completamente enlutado y escoltado por el "Saramas", "Jaramujó", "Piebicha", "Capitania" y "Quito".

Gran negocio

Se vende una finca situada en la parroquia de Sangoquí, a cuatro cuadras de la plaza. Tiene seis potreros, huerta, jardín, cuadra de alfalfa, agua en abundancia, baño, una casa muy cómoda con 18 habitaciones y tiene también cuatro peones.

La persona que quiera hacer efecto buen negocio puede tomar informaciones en la Oficina de este diario.

AVISO IMPORTANTE

Se venden, una maquina de escribir, una mesa escritorio y tres pianos. Se dará razón en el Hotel Ecuador cuarto N.º 1.

Las rondas no habían salido de sus cuarteles, y los centinelas no tenían valor para moverse de sus garitas.

Escudados con el rigor de la intemperie, perdieron atravesar gran parte de la ciudad, hasta que se aproximaron a un edificio sombrío y dilatado, que se destacaba sobre el aplomo fondo de la nieve.

Éstas expresiones, lejos de tener el efecto afianzados que hasta allí había usado el contramaestre, eran de un castizo español, sumamente puro y correcto.

En seguida, volviéndose al religioso que le había abierto la puerta: —Y de vuestro superior le dijo con ansiedad.

Gravisimo denuncia

En la edición de "El Telégrafo" correspondiente al 2 de los sucesos, hemos encontrado el suceso que reproducimos a continuación. Nosotros tenemos conocimiento oportuno de los hechos que se denuncian en ese telegrama del Corresponsal del diario guayaquilense esta ciudad; pero, en cambio, por sí misma, de todo incidente desagradable y, mucho más, de crear dificultades a los colegas locales, no quisimos menear el asunto que los señalamientos al escándalo habían explotado quizás como un sensacional caso de "Chantaje".

Peró, una vez que nuestro colega "El Telégrafo" ha dado publicidad al asunto, nosotros, en la obligación de proenar la defensa, reproducimos el suceso publicado por el dicho colega. Dice así:

Política de explotación

Quito, marzo 9.—El Gobierno, como todos saben, nombró al Sr. Leopoldo Seminario, Adjunto de la Legación Benatoriana en Lima y Madrid; y este acontecimiento ha sido suficiente para que "El Tiempo" de esta ciudad se contrate una vía expedita para insultar y denunciar y después querer explotarlo, según manifiesta claramente la escuela que el Administrador del referido diario dirige al Sr. Seminario y que la copia a continuación:

"Miguel Angel Endara saluda atentamente al Sr. Dn. Leopoldo Seminario a este señor y haciendo el Sr. Dn. Carlos E. Moncayo, miembro de la Redacción de "El Tiempo" intervino para la suspensión de un remitido en contra de él, y deseando esta administración acceder al pedido del Sr. Moncayo, pero sin perjudicar sus intereses, hace a Ud. presente que el valor del remitido pagado ya por el interesado, es de treinta sucres. Si abonare Ud. esta cantidad, se suspenderá la publicación del remitido y no se admitirá en su contra y en relación con este asunto.—De Ud. Atto.—El Administrador de El Tiempo."

Por el mismo estilo son tres las que Seminario ha recibido; pero con la diferencia que en la primera se le pide \$1.100, en la segunda \$1.500 y finalmente según la que Ud. acaba de leer, \$1.200.

La contestación que el Sr. Administrador recibió de Seminario fué que podía publicar cualquier clase de remitido y que si él accediese a tan descarados pedidos no resultaría sino que hacerse corbaramente culpable a cualquier cargo que le hicieran en contra de su reputación.

El Sr. Dr. Gonzalo Córdova me ha dado una copia de las escenas que referimos y me ha autorizado para que hiciera el uso que más me convenga de ellas; una vez que él es quien tiene dichos originales.

Corresponsal

—Seguíndme, pues. Thibaud y Mr. Bignón avanzaron por un claustro solitario, iluminado por algunas lámparas colgadas de techo en techo, hasta que llegaron a una puerta.

—Llamad aquí, dijo el religioso alejándose. El contramaestre dió un discreto golpe en la puerta que se le señalaba, la cual se abrió al instante.

El que la había abierto era un joven, vestido de religioso como el anterior, el cual manifestó no poca extrañeza al contemplar la figura avinagrada de Mr. Bignón y la algo estrafalaria de Mr. Thibaud.

Estos dos, lejos de detenerse, dieron algunos pasos de frente, y con una rápida mirada registraron el interior de aquella celda.

Hechos diversos

Se ha ordenado que la Administración de Correos de Quito despache libres de derechos dos bules, Números 263 y 665 legados de Bremen y Hamburgo, y que continúen nuestras de casimir y drill para uniformes militares, relojes y anteojos de campaña.

Se ha concedido treinta días de prórroga a contar del 1.º del mes de Abril próximo para que el Sr. Belisario León, pueda presentar sus cuentas al Tribunal respectivo como Tesorero fiscal de la provincia del Chimborazo durante el mes de Enero último.

Mañana tendrá lugar la función de gala, en honor y a beneficio del distinguido artista y Director de la Compañía Sr. Dn. José Saulo:

- 1.º El Sr. Joaquín.—Precioso sainete lírico en un acto, original del notable actor Julián Romea, música del mismo. 2.º Alta Mar.—Juguete cómico-lírico, en un acto, en prosa y verso, letra de Celso Lucio y música del maestro Villar. 3.º Lohengrin.—Zarzuela bufa en un acto, dividido en dos cuadros original de José Jackson Veyán y Francisco Roig, música del maestro M. Hermoso.

Se ha ordenado que la Tesorería fiscal de la provincia del Carchi con aplicación al Art. 23, Sección de Obras Públicas, pague la suma de \$1.540, valor que se adeuda al Sr. Darío Burbano por su contrato de 15 de Junio de 1904, celebrado ante el escribano del Cantón de Tulcán Sr. Leonardo Burbano, para la construcción del puente sobre el río Bobo y la carretera adyacente.

Se ha ordenado que la Tesorería fiscal de la provincia del Carchi, con aplicación al Art. 25, Sección de Obras Públicas, de la Ley de Presupuestos, entregue al Colector del camino de Tulcán al Chota, por el Angel, la suma de \$1.10.000 desde Enero en doce mensualidades iguales.

Sabemos que hay un individuo que a diario roba dinero, mandando a pedir a la persona que se le ocurre y con la firma de uno de los amigos de aquellas personas a quienes pide.

Ha sido nombrado Adjunto Civil de la Legación del Ecuador en España el Sr. Dn. Francisco Overweg.

Ha sido nombrado Cónsul ad honorem en Popayán (Colombia) el Sr. Dn. N. Olano.

El Ministro de Relaciones Exteriores al Sr. Dn. Honorato Vásquez, un expediente antiguo que

el Sr. González Suárez se ha servido remitir a ese Ministerio. Al Sr. Pompeyo Jervis Colector de fondos del camino de Chillo, se le ha concedido 30 días de prórroga, para que presente sus cuentas al Tribunal respectivo.

El Ejecutivo ha aprobado los arreglos presentados de varios predios rústicos poseídos por las Comunidades religiosas en la provincia del Cañar, verificados por los Srs. Aurelio B. Ochoa, Rosendo Calderón y Manuel Ormasa.

Gran ferretería DE LEOPOLDO M. BRAUER

Ha recibido muy bonitos lavatorios, camitas para niños, planchas para sastres y aplan, chadoras, jaulas para pájaros, frenos fuertes y bien nikelados. Además, un nuevo surtido de herramientas para artesanos; que se distinguen por su buena calidad y por su marca «Coroña».

Premiado Establecimiento Industrial «La Italia»

El dulce en su género en la República y que mereció los premios más altos en los últimos expositores de Estados Unidos, y de París, así como en las distintas nacionales. Variado surtido de dulce reconocido como superioridad más alta y provechosa. Los mejores sistemas inglés con últimos perfeccionamientos introducidos por un habil especialista traído directamente de Europa. Esquisitos Caramelos y Confites de toda forma. Elaboración de Sal para la mesa. Selecta elaboración de chocolate con azúcar y sin ella, en distintas formas y peso, elegante empaquetado. Destilación de Alcohol de 40 grados y de Aguardiente. Nuestros productos generalizados en toda la República, se alian de venta en esta Capital, en Los Angeles de LA PLAZA, Plaza de la Independencia, y en los demás establecimientos de Abastos. Vignolo Hermanos.

BUEN PRECIO

Pagamos en la administración de "La Linterna" los números 110, 111, 125, 166, 177, 187, y 198 de este diario.

Fabricación Nacional

Alcohol. inodoro de 31.º. 4 Sr. 0,70 botella Mallorca superior al de Guayaquil \$ 0,50 " Champán Quiteño \$ 0,40 " y licores de varias clases, vende en su Depósito. Carrera Venezuela casa de Dn. Roberto Ponce frente al Carmen Bajo. Salvador Goetsche.

Lo demás no era digno de notarse.

—¡Voi!... ¡Sois vos, padre mío! exclamó dudando. El contramaestre, por toda contestación, lo estrechó en sus brazos.

—Sí, contestó; yo soy Roberto de Santa María; mirame bien. Ve si he sido fiel a mí palabra.

—Y al decir esto tiró su ancho sombrero, se quitó una peluca perfectamente hecha, y quedó transformado en el atrevido benedictino, en el conde de Malvar. Genaro, que había tenido que cubrirse con un hábito de religioso durante su estancia en

37 FOLLETIN EL MONJE NEGRO EL HOMBRE DE MADRID POR Don Torcuato Tarrago y Mateos

Alí encontraron a un criado ocupado en acaparar la vajilla del servicio ordinario del establecimiento.

El contramaestre se dirigió a él, y le rogó que tuviese la bondad de abrir la puerta de la fonda.

Y al mismo tiempo le puso en la mano un medio duro mejicano. Los criados de las fondas son por sí atentos y serviciales, tanto más cuando media una gratificación de este género.

# El color de los ojos

I

Lector: el país donde ocurrió lo que voy a relatar está lejos muy lejos... Nunca podrás visitarlo, ni hallarás sus contornos en el mapa; si preguntas su nombre, nadie sabrá responderte... Nadie... ni yo mismo, que lo he recordado tantas veces, en las felices horas del ensueño, cuando el ángel consolador de la Esperanza. En ese país no se conoce el mal. El Amor, la Gracia y la Alegría derraman allí sus dones colidados, y al impulso de tan divina y fecunda trinidad todo es bello, encantado, poético... El cielo siempre azul, perfumado de aromas floridos los campos... escuchaba por doquier una música inefable, formada por el murmullo de las fuentes y el canto de las aves, y cuando llega la noche, las estrellas brillan con vividos fulgores y la luna acompaña á las almas que corren que celebran ante el altar del Amor, con el rito eterno de besos, promesas y cantares...

En ese país no se conoce el mal. Su historia es tranquila como las aguas de sus lagos, dulces como los versos de sus poetas, como las flores que celebran ante el altar del Amor, con el rito eterno de besos, promesas y cantares... Una tragedia que... ¿Quieres oír? Escucha.

II

¡Hermosa es Blanca entre las hermosas! Para cantar sus gracias fuera preciso tener la lira mágica que celebró á la esposa del conde de las centurias. Su alma es tan bella como su cuerpo. Orgullo del país donde creció su cuna, bien puede llamarse dichoso el hombre que la consiga, que sienta junto á sí latir su corazón, que se embriague con el aliento de sus besos, que reciba una mirada tierna de sus grandes ojos...

—¡Ojos negros me habéis herido!—canto cierta noche un enamorado galán con voz doliente, junto á la ventana de la hermosa.

Y al poco rato, otra voz cantó con amargura:

—¡Me habéis herido, ojos azules! No tardaron los dos amantes en estar frente á frente. Desnudos sus aceros, se contemplaron con rabia un instante.

—Por el amor de Blanca y por sus ojos negros—dijo el uno.

—Por el amor de Blanca y por sus ojos azules—contestó el otro.

Y los dos galanes lucharon desesperadamente y cayeron á tierra moribundos!

¡No pudo evitar la lucha la hermosa Blanca! Cuando volvió, pálida y llorosa, sólo recibió el último suspiro de sus enamorados.

—¡Muero por tus ojos negros!

—¡Muero por tus ojos azules!

el convento, estrechó sobre su corazón á su protector.

Mientras tanto, Mr. Bigón, que contentaba aquella escena con alegría, se acercó al religioso del lecho, y dijo:

—Levantaos y mirádmelo.

Tanto el que se le dirigían estas palabras cuando el que había abierto la puerta quedaron asombrados.

—Acordaos, dijo el padre Roberto, ese que veis, es nuestro amigo.

Quitóse Mr. Bigón el peluquín negro que le cubría, y preguntó:

—¿Me conoces?

—El barón de San Yuste! exclamó el joven Carlos de Montalbán.

—¡Mi amor! repitió Anselmo. Y los dos se arrojaron á sus brazos.

Después de este reconocimiento, en donde todos aquellos corazones palpitan con sincera efusión, después de esas mil preguntas llenas de interés que se suceden unas á otras, el conde de Malvar hizo un ademán para que todos se aproximase á la mesa.

—Los momentos son preciosos, y no debemos perder el tiempo en inútiles preguntas. Acercaos y oídme.

A la voz imponente y majestuosa del anciano, todos obedecieron.

Y los ojos de Blanca, causantes de tan gran desventura y llenos ahora de lágrimas, eran hermosos, sí, muy hermosos... ¡Pero no eran negros ni azules!

¡Eran verdes!

III

¡Esta es la única tragedia que mancha la historia del venturoso país de los sueños, sepultada ya en los abismos del tiempo, y que de vez en vez visitan los trovadores con el rico ropaje de la rima para pasarla por los campos y por las ciudades!

ANTONIO PALOMBO

### Oficina Médico-Dental

Por solicitud especial de varios de mis respetables clientes de formar una Oficina Dental, para mis trabajos de Dentista, la he trasladado á la casa N.º 60 de la «Carretera Venezolana» (Calle del Comercio) junto al «Royal Palace Hotel» en donde me será honroso atender cumplidamente á todos mis clientes y á cuantas personas quisieren ocuparme.

Con esta oportunidad me es grato comunicar al público, que actualmente estoy recibiendo un muy selecto y abundante material para toda clase de trabajos dentales los que se ejecutarán de conformidad con los últimos inventos, á completa satisfacción de los interesados y por precios sumamente módicos.

Eliczer Cuiriboga.

Médico Cirujano.—Profesor de Dentística en la Universidad Central.

## BRILLANTE OCASION

Es la que se presenta de adquirir una casa amplia, cómoda y central. Está de venta la que fué de la Srta. Dña. Liborcia Hurtado de Olanco, situada á una cuadra y media de la Plaza de la Independencia, al lado de la casa del General Veintemilla. Tiene más de mil metros de terreno y tres patios. El que interese por ella dirija al Dr. Francisco José Urrutia.

## Para imprenta

Vendo una magnífica prensa de mano pequeña. El que interese puede verla en mi establecimiento fotográfico.

José D. Lasso

Se arrienda, en la parroquia de la «Magdalena» la quinta, perteneciente á la familia Pólit.—También se arrienda en la Carera «Chile» (Calle del Caballero) N.º 24 un solar de terreno con agua y que pudiera destinarse á una fabrica de destilación. La persona que interese puede hablar con el Sr. Agustín Pólit.

—Ha llegado el instante que acreditamos nuestro valor. ¡Puedo contar con vosotros!

—Sí, contestaron los demás. Estas palabras, dichas con naturalidad, expresaban la idea poderosa que germinaban en el corazón del padre Roberto.

Después de un momento de silencio, dijo éste:

—Cuando por exámenes excusados hemos llegado hasta aquí, cuando por medio de disfraces hemos burlado las pesquisas de la policía; cuando vosotros nos esperabais en este asilo, dirigidos á él por instrucciones anticipadas, es porque un plan grande y perfectamente combinado debe ejecutarse por nosotros.

—Así me lo indicastis á mi salida de Madrid, contestó Genaro.

—En ese caso, estadme atento, prosiguió el padre Roberto. Una palabra perdida, ó mal interpretada, pudiera doblar el camino de mi proyecto. Es indispensable que cada uno de vosotros ejecute lo que por mí se os ordena.

—Estamos prontos, dijo Carlos sin comprender aún lo que significaban las palabras que oía.

—Un pensamiento luminoso es el que nos impulsa. Sabed que nosotros cinco estamos destinados salvar á Fernando VII de la prisión que le encierra, y vol-

# FLOR AMARILLA

hallémosla hacia el fondo de una trinchera estaba una mujer: era una, que sus destellos resplandecían en sus ojos azules.

Se inclinó cuerpo pasado con apuro sobre ella, inclinando por hacerse firme, y dijo en el segundo instante sus palabras.

—¿Conocida al mirarla, preguntó? —¡Quién es, que ¿quién es? y la palma temblaba respondiendo.

—¿La mujer que ¿quién es? y aunque ya dije grandemente no quiero, no quiero ¡pueser!

—¡Por qué me voy hundiendo en este abismo del que en su tiempo tiempo volveré!

—¡La mujer que ¿quién es? y la palma temblaba respondiendo.

—¿La mujer que ¿quién es? y la palma temblaba respondiendo.

Alejandro Ojeda V.

## Asombroso descubrimiento

Vendo la casa que fué de la Srta. Dña. Mercedes G. de Pallares, y que hoy es de mi propiedad, situada en la carrera de Venezuela N.º 46 (calle de la Platería). La persona que interese puede hablar con el asercito.

Pablo Pallares Artés

## La Compañía de transporte Nichols

Acepta carga de casa capital para Latacuenga, Ambato, Riobamba, Colta y Guayaquil y viceversa.

Cobard, por bullos comunes, ó sean de setenta centímetros de largo por cincuenta de ancho y otros.

En Quito para otros lugares, en carretas de buyes, así:

A Latacuenga... \$1, 0, 01 la lb.  
Ambato... \$1, 0, 12 »  
Riobamba... \$1, 0, 02 »  
Colta... \$1, 0, 03 »  
Guayaquil... \$1, 0, 02 al día del ferrocarril y 25 centavos de comisión por bullo, aunque sea por pocas libras.

En carretas de mulas (3 ó 4 días á Colta) el doble que en las de buyes.

Los precios de transporte de Colta para acá serán estipulados con el Agente en esa Estación. Garantizase puntualidad, honradez y prontitud.

El Agente en Quito. S. Pérez.

## Beopoldo Me Brauer

### Ofrece en venta lindos y fuertes coche de dos y cuatro ruedas.

verle á nuestra querida España que multiplicará sus fuerzas con la presencia de su rey. Para esto necesito de vuestro valor; para efectuar tan grande empresa.

—¡Salvar al rey! exclamaron con alegría.

—Sí, ese es el pensamiento que nos impule, contestó el anciano. —Estamos prontos, replicó Genaro.

—Así lo esperaba de vosotros, dijo el anciano; esa decisión me llena de esperanzas. Escuchadme, pues. Me dirijo á vos, señor de Montalbán.

—El gallardo joven saludó cortemente y respondió:

—O sea escuche. —Sois un cumplido militar, y confío que no olvidéis lo que voy á decirlos. Esta tarde abandonaré este mundo.

—¿Y alóndonos deo dirigirme?

—A Francia. El superior de esta casa os entregará un traje que os libre de entosas investigaciones; os cubrirá con él, procurando llevar escondidas vuestras armas.

—Está bien. —Debo advertiros que el traje que tenéis señalado es de bulonera.

—¡Sí!

—Por lo tanto es indispensable

# Memorandum

Martes diez y seis de Agosto y 26 de Julio.

**Movimiento de la luna**  
Llegó al amanecer el 27.  
Cuarto menguante el 27.

**Sanatorio**  
Sanatorio Metódico de Francisco Romanos.  
Viuda.

**Temperatura**  
Medía de ayer 18.7 grados.

**Comisario de turno**  
Sr. Giletti.

**Médico de turno**  
Doctor López.

**Practicante**  
Señor Balgado.

**Bofticos de turno**  
La Nacional y la del Guayas.

**Corros de encomiadas**  
Entró y sale con el de Comunicaciones.  
Julio 20.  
Llegan y salen: lunes, jueves y sábados.

**Registro civil**  
Nacimiento: Carlos Alfredo Mosquera, Anibal Olima Rodríguez, Luz María Rosero José Antonio Rosero, María Estefanía Durán, Carolina Julia Martínez y Juan Gabriel Martínez.

Defunciones: José Ricardo Mator, Eleodoro Cardeza, Jacinto Gamero, Yelinton Calderón, Alas Ortiz, Ezeiza María Soavita Ortiz.

Matrimonio: Marcos Cuelvas con María Paula de Asa, Manuel Lina con Zulema Antonia y Vicente Santander con Felicidad Lascano.

## Segundo Montero Carrión

DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUJIA

Ofrece sus servicios profesionales. Atiende con el mayor esmero, abnegación y puntualidad á todas las personas que se dignen dispensarle su confianza.

Se le encuentra á toda hora del día en su despacho, situado en el Hotel «Ecuador» (esquina de Sta. Catalina).

Se levanta á cualquier hora de la noche.

Trátase para las personas pobres, consultas de 10 á 11 a. m. y de 3 á 5 p. m.—Teléfono N.º 77.

## Ángel Sáenz é Isidro Ayora

Médicos—Cirujanos

Se han asociado para el ejercicio de su profesión, y tienen el honor de ofrecer al público sus servicios. Atenderán esmeradamente, y á toda hora, á las personas que se dignen ocuparlos.

Consultas gratis de 4 á 5 p. m. Dirección: Carrera de Venezuela (calle del correo) N.º 60 casa contigua al Royal Palace Hotel.—Teléfono N.º 280.

que no desamintis ni un momento vuestra postiza profesión.

—Desueldal.

—Una vez dentro de Francia, os dirigirá por el camino real de París, hasta llegar al departamento del Indre.

—¿En cuanto tiempo?

—En el menos que podáis.

—Corriente.

—No separadosos del espesado de camino, llegaréis á Chateauroux.

—¿Debo detenerme en este punto?

—No. Al momento marcharéis hacia Valenney.

—¿Y allí?

—No debéis llegar á él.

—¿Por qué?

—Un poco al sur, y cerca de la fortaleza, encontraréis unas ruinas romanas abandonadas. Son vestigios de un antiegnio, de un circo y de una neumaquia. Aquí os detendéis.

—Así lo haré.

—Sería indeciz toda instrucción, si no os diese el plano de este sitio.

—Y al mismo tiempo sacó del pecho un plano plegado perfectamente, el cual extendió sobre la mesa.

Todos fijaron la vista en el papel, particularmente don Carlos.

—¿Aquí tenéis, prosiguió el padre Roberto, marcadas las ruinas

# Avisos económicos

**José C. Morales**—Tallabartero é industria de zapatería.—Carretera Sucre.

**Aparicio Cevallos V.**—Peñuenería y Perfumería «La Fa ma»—Plaza de Santa Domingo.

**José E. Baquero**—Tallabartero y curtidor.—Carretera Sucre (Calle del Comercio Bajo).

**José Salazar**—Platero—Carrera de Bolívar (Calle de la Platería).

**Rosa Mera**—Modista—Carrera de Guayaquil (Calle de los Corazones).

**Felipe Narraño**—Zapatero—Carrera de Bolívar (Calle de la Perería).

**Rafael Santacruz**—Zapatero—Carrera de Guayaquil (Calle de los Corazones).

**Ignacio Indarica**—Sastre—Calle del Arco de la Reina.

**J. B. Albuja**—Marrofilero—Calle de la Compañía.

**Nicolás Parraño**—Platero—Calle del Correo.

**Miguel Armas**—Escultor—Calle del Correo.

**David A. Dávila**—Fabricante de instrumentos de energía.

**Luis Santos**—Platero—Calle del Arco de la Reina.

**Fausto Cevallos**—Platero—Carrera de Bolívar.

**José Bamonte**—Carpintero—Santa Domingo—Casa familia Enriquez.

**Luis F. Miño**—Befelero—Calle de la Compañía.

**Belisario Yépez**—Hojalatero—Plaza de la Merced.

**Leonidas Sánchez**—Zapatero—Calle de la Platería.

**Cosme Flor**—Ojigarrero—Calle de la Platería.

**José María Yépez**—Zapatero—Calle del Arco de la Reina.

**José M. Avila**—Zapatero—Carretera Bolívar.

**Dario Arcos**—Comerciante—Calle del Arco de la Reina.

**J. Narváez**—Comerciante—Plaza del Mercado.

**Victoriano Orejuela**—Sombbrero—Calle de la Platería.

**Nicenor Bedoya**—Sastre—Calle de la Platería.

**Manuel Ortiz A.**—Alquilar Casas—Calle de la Compañía.

**Librería Salesiana**—Calle de la Concepción.

**Julio Torres**—Platero—Carrera de García Moreno.

**Ezequiel Jiménez**—Parguero—Calle de Santa Bárbara.

que os he mencionado.

—En efecto.

—Aquí, un poco más allá, el plano de Valenney, particularmente el castillo donde se encuentra Fernando VII.

—Sí.

—Penetrando por esta puertecita que veis colocada á la parte oriental, os encontraréis en una galería, que la tendís señalada perfectamente.

—La distingo muy bien.

—La galería os conduciré á unas escaleras; veidas aquí.

—¿Las veo?

—Estas escaleras os llevarán á un subterráneo.

—Aquí está señalado.

—Ahora bien, prosiguió el religioso; esta línea azul que enlaza la fortaleza con las ruinas, es una línea fabricada antiguamente.

—Tiene, por lo que se ve, comunicación con el subterráneo, dijo Carlos.

—Así es, caballero. En su consecuencia, íncel es comprender que esta línea debe servirnos para la fuga del rey.

—¡Oh!

—Para que exista una inteligencia sobre este particular, en-

(Continúa)